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“践行中国梦 走进券商营业部”系列活动之十七

深交所走进财达证券 倡导理性投资理念

证券时报记者 唐立

2013

年以来，由深交所主办的“践

行中国梦·走进券商营业部”大型投教

活动走南闯北， 在持续的沟通交流中

取得了良好的投资者反响。日前，该项

活动第十七站如约走进财达证券保定

莲池北大街营业部， 深交所投资者教

育中心负责人、 北京神农投资管理有

限公司总经理陈宇、 财达证券保定莲

池北大街营业部总经理吴希柱、 财达

证券总部相关工作人员等莅临现场，

与近百名中小投资者共同探讨投资者

保护和价值投资等主题。

活动开始后， 保定莲池北大街营

业部总经理吴希柱首先致辞， 他对深

交所为财达证券投资者提供此次学习

交流的机会表示了诚挚的感谢。 吴希

柱说：“新国九条出台之后， 券商创新

业务大会如期召开， 可见管理层对市

场建设给予了充分的重视。 希望投资

者通过参加这次活动， 对中国资本市

场有一个新的角度上的理解。 莲池北

大街营业部也将加强投资者教育工

作， 在未来的工作中致力于为投资者

搞好咨询、搞好服务，为投资者取得投

资成功助上一臂之力！ ”

致辞环节结束后， 北京神农投资

管理有限公司总经理陈宇为现场投资

者带来主题为“选择与放弃”的专场演

讲。陈宇曾任招商地产董事会秘书、总

经理助理，并获《新财富》中国金牌董

秘第一名。在投身私募之后，陈宇凭借

优异的投资成绩， 先后获得
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基金经理等荣誉， 投资能力备受业界

关注。

在演讲中， 陈宇通过自身的投资

经历，与现场投资者分享了在投资中如

何进行选择与放弃的经验。 此外，陈宇

还重点与现场投资者探讨如何构建起

合理投资体系的问题，其拉家常式的讲

解令现场沟通显得很活跃。 参加了本次

活动的很多投资者在会后表示，“最佳

私募确实有料”，希望能学以致用。

本次活动的最后一个环节，是现场

投资者期待在其中一展身手的 “投知

易”模拟炒股比赛。 当主持人宣布模拟

炒股开始之后， 以三人成组的
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个团

队各施良计， 竞相向冠军宝座发起冲

击。 在竞赛游戏中，有的投资者通过模

拟盘重温了牛股的成长史， 有的投资

者则通过团队间的充分交流挖掘出潜

藏投资价值的白马股， 体验着价值投

资的乐趣。

最终， 在

2013

年实战中斩获颇丰

的赵先生同样模拟上佳，率队捧走冠军

奖品。多位捧得比赛奖品的投资者均难

掩心中喜悦，现场也不停地响起掌声。

在谈及参加此次活动的收获时， 赵先

生说：“今天听了陈宇老师的演讲，感

觉他的很多观点就像是对我过去投资

经历的一次深刻提炼。 我的投资理念

就是做靠谱的事， 我觉得这也是一种

暗含着放弃的精神。 如果前些年不下

定决心放弃跟风炒作， 我想我也没有

去年的小小成功， 希望以后还能多多

参加这么棒的投资者沟通与交流活

动。 ”而随队夺得季军的张阿姨虽然头

发已稍显斑白，但说话声音非常洪亮，

一语道出了很多参与者的心声。 她说：

“通过参加这样的活动， 不仅能近距离

地见识交易所、营业部对市场的理解和

对风险的揭示，而且我还有机会把自己

的投资理念与专业人士进行比较学习，

同时借鉴牛人的操盘技巧，知己不足而

后可补，真是一举多得！ ”

财达证券稳健发展

为投资者提供优质服务

证券时报记者 唐立

河北财达证券有限责任公司是经

中国证监会审核批准设立的一家证券

专营机构。 自 2002 年 4 月成立以来，

经过十余年发展， 财达证券经营管理

取得了长足进步， 营业部由最初的 10

家发展到上百家；客户数量由 2006 年

初的 14.9 万户增至 2013 年末的 152.2

万户，增长逾 9 倍。 目前，财达证券已

经发展成为一个功能完善、业务齐全、

产品丰富、 服务全面的一站式综合理

财服务平台，服务客户、服务企业、服

务实体经济发展的能力不断增强。

财达证券保定莲池北大街营业部

设立于 1995 年， 一直以来稳健经营、

勇于开拓， 目前业绩与效益位于财达

证券公司前三名， 在保定市证券行业

中同样名列前茅。 值得一提的是，在目

前现场交易份额不足 6%的情况下，该

营业部秉承一切为客户着想的宗旨，

依然保留了面积近 1400 平米的交易

大厅和超大行情显示屏幕。宽敞明亮的交

易大厅也让前来参加活动的投资者印象

深刻， 一位非现场客户说起他的感受时，

非常有感触：“现在还保留有交易大厅的

营业部已经不多了，这个营业部不仅坚守

阵地，而且如此高规格，确实罕见，我的感

觉就是很棒！ ”

实际上， 除了硬件环境上档次以外，

莲池北大街营业部的业务创新、客户服务

等软件环境建设同样成绩斐然。 近年来，

该营业部不仅定期邀请业内专家前来为

投资者答疑解惑，而且还坚持举办股市沙

龙、金融消费者权益日等活动，在畅通投

资者交流的同时，也提高了投资者对非法

证券活动的识别能力和防范意识。 此外，

在激烈的行业竞争中，莲池北大街营业部

的业务创新也与时俱进，目前已建立涵盖

融资融券、国债逆回购、报价回购、新三板

业务、代销理财产品和保险产品等创新业

务品种的体系，在满足客户多元化投资需

求的同时，也为营业部赢得了良好的经济

效益与社会效益。

神农投资陈宇：选择与放弃，投资成功的关键

证券时报记者 唐立

从
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年前的上市公司最佳董秘，

到

2013

年度福布斯中国最佳私募基

金经理， 现任北京神农投资管理有限

公司总经理的陈宇无疑在投资界书写

了一个成功转型的例子。 在本站活动

中，陈宇带来了一场主题为“选择与放

弃”的演讲，与现场投资者共同分享他

的投资体验。

演讲开始， 陈宇首先引用了几段

名言，与大家分享他的投资心路历程。

他的的心路真实可鉴， 很容易就让人

在似曾相识的感觉中产生共鸣。

陈宇首先引用了钱钟书谈起杨绛

时所说过的一段话：“在遇到她之前，

我从未想过结婚的事。 和她在一起这

么多年，从未后悔过娶她做妻子，也从

未想过娶别的女人。”陈宇由此向投资

者发问， 你们从这句话中领悟到什么

了吗？ 它与我们所做的股票投资是否

相似？你们在投资过程中，是否像寻找

爱人一样寻找一只股票， 在遇到它之

前，从没想过长期持有别的股票，而在

持有并长期投资这只股票后， 是否从

未后悔？ 陈宇别致的开场白一下子就

抓住了在场听众的心。

接着， 陈宇与现场投资者真心共

勉，他说：“投资是一条漫漫长路，需要

很长的时间去感悟， 但什么时候开始

都不晚。拳打万遍理自通，要想成为某

一行业的专业人士， 不妨先做一万小

时（三年）的集中学习。”陈宇还与大家

共同回顾了
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线图， 他说市场波澜起

伏， 如何通过观察与实践来探求适合

自己的投资之路， 对每一位投资者而

言都是一生受益的。

放弃

陈宇在讲述放弃之于投资如何重

要的时候，以自身经历开头。他说：“我

在当董秘的时候， 大部分时间是在服

务投资人，自身投资就需要放弃很多，

但也是因为这种很多的放弃， 让我一

旦搞懂一只股票之后就会坚定地买下

并持仓至预期收益可兑现， 所以那个

时候我的业绩特别高。 辞掉董秘之前

我在想，如果只用

1/10

的时间去炒股

就能赚取成倍的收益， 那么我要是下

海做私募以后， 我是不是距离股神更

近一步了？ ”

事实是，陈宇做私募之后，头一两

年就发现自己的投资水平似乎越来越

差， 投资收益跟以前相比也有着天壤

之别。除了熊市因素外，陈宇在总结那

段不顺的经历时特别强调自己疏忽了

放弃。 他说：“真的全职去做了私募基

金经理以后，我每天一开始的时候，第

一是有可能就满仓， 第二是消息和抓

到的牛股比以前多了好多倍， 我忙都

忙不过来。 今天炒这个牛股明天炒那

个牛股， 然后每天看盘， 收市后再复

盘， 复盘之后还要看美股、 商品期货

等，整个人都特别繁忙，但是投资成绩

却每况愈下。后来我就总结，一定是哪

儿搞错了， 结论就是我现在想要告诉

大家的———放弃不够。 我们天天琢磨

如何选择， 犯错的概率当然也会跟随

提高，所以现在回想起来，我希望大家

在做投资的时候，不要一味地去选择，

还要懂得放弃。 ”

陈宇说：“选择牛股的能力可能

大部分投资者都具备，市场上的牛股

中，谁没有买过几只，但谁又真正持

有到最后？ ”他举了个例子，去年创业

板全面走牛，很多投资者可能都买过

创业板股票，但很少有投资者愿意放

弃其他机会而坚定地持有一些创业

板牛股，所以最后也就只有一小段的

收益甚至没有收益，跟创业板大牛带

来的整体收益失之交臂。 这就说明，

要做好投资，具备放弃诱惑的能力也

很关键，放弃的能力要和选择的能力

相匹配。

建立投资体系

陈宇认为，没有科学的投资体系，

投资看起来就是一件误打误撞的事

情。 而机构投资者与个人投资者之间

的一个重要差别， 就在于投资体系是

否建立。

那么， 投资者应该如何建立起自

己的投资体系呢？陈宇指出，第一是要

构筑入门的知识体系和基础的阅读。

要做良好的投资人， 不能一上来就是
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线， 看了两本如何跟庄之类的书就自

以为了不起，殊不知这是在自我误导。第

二是要去好好研究一下， 对的人是怎么

操作的， 弄清楚大师的投资轨迹对自身

的投资非常有帮助。 第三是要了解企业

家，弄清楚上市公司的企业文化。投资者

买的是股票，但股票的背后是企业，企业

的背后是人， 说到底投资者还是需要对

人有比较清晰的了解。

在谈到构筑入门知识体系时， 陈宇

特别强调内在价值的分析能力， 并建议

投资者多读一些有关内在价值分析的专

著。 在陈宇看来，要想获得投资的成功，

研究、 分析大师的轨迹非常有必要。 为

此， 他还专门为现场投资者开出了一份

书单，包括格雷厄姆的《证券分析》与《聪

明的投资人》、巴菲特的《致股东的信》、

费雪的《怎样选择成长股》等等。

陈宇认为，在投资圈，研究大师的投

资路径，学习他们的方法，是每个投资人

必备的入门功课。这次演讲中，陈宇与大

家分享了海外大师的投资路径研究，同

时，他指出对每一位投资者而言，不管现

在业绩如何，只要用正确的方法学习，坚

持努力，投资就一定会有收获。

选择

没有选择，哪来舍弃？ 陈宇指出，

对于投资的成功而言， 选择正确的投

资标的至关重要， 他非常认同巴菲特

所强调的能力圈、护城河、安全边际等

观点。

陈宇说：“投资人真正需要具备的

是对所选择的企业进行正确评估的能

力，请特别注意所谓选择（

selected

）这

个词，你并不需要成为一个通晓每一家

或者许多家公司的专家，你只需要能够

评估在你能力圈范围之内的几家公司

就足够了。 能力圈范围的大小并不重

要， 重要的是你要很清楚自己的能力

圈范围”。 实际上，这是一个浅显易懂

却又内涵深刻的道理， 对任何普通投

资者而言都是适用的。 投资的过程，最

重要的是要清晰地认识自己， 能力圈

在哪里，要设好安全边际，超出的不要

做。 投资者最终真正要投资的公司并

不多， 因此并不需要对全部公司都精

通，而只需要将自己要投资的公司研究

得一清二楚即可。

针对选择的细节， 陈宇还为现场投

资者厘清了不同情形下的牛股基因。 他

说：“决定一个国家

GDP

的因素有三个

方面，即出口、投资、消费，在

2007

年的

那轮大牛市中， 大牛股基本上都是来自

这三驾马车相对应的龙头。 ”

回到今天， 我们的出口优势明显下

降，投资很难产生高效益，消费结构也发

生了很大变化。那么，投资策略应该怎么

做？ 陈宇提醒投资者， 其实机会并非没

有，只要投资者用心，依然可以发现投资

机会。 比如，过去政府大买基建，现在政

府则注重买安全， 安全已成为目前政府

最关心的地方之一。另外，过去我们常看

到人们排队买房，现在则是排队看病，这

说明什么？过去十年是卖命干活买房子，

未来十年或是卖房子买命， 可以想象医

药股会有怎样的机会。

在说明选择之于投资的重要性后，

陈宇还以长城汽车为例， 向投资者阐明

洞察力的必要性和实际意义。 他说：“去

年的大牛股长城汽车就在你们的家门

口，相信大家都很熟悉，你们有谁真正去

研究并长期持有？”现场投资者都露出了

遗憾的表情。 陈宇接着说

,

中国汽车工业

大发展，路况建设也大进步，村镇居民都

想要买车，花五万、十万块钱想要买辆比

夏利体面、比吉利耐撞，而且能装货又能

搭人的车，还能是谁呢？ 答案是做

SUV

的长城汽车， 这就是投资者洞察力的一

个具体体现。

当然， 光洞察长城汽车的未来发展

前景就去买它的股票， 也未必能赚到预

期收益。 为什么呢？ 陈宇给出了他的答

案， 那就是投资者除了应该对所投资的

企业具备洞察力之外， 还应该对股市的

人性有所了解， 投资者的情绪波动是股

市走向一个很大的影响因素。

陈宇还认为， 就算投资者具备了洞

察力和对人性的把握能力，但还是不够。

因为这仅仅停留在术的层面， 像巴菲特

这样取得巨大成功的投资者， 他不仅在

术的层面有高深造诣， 而且也赢在了道

的层面，即哲学层面。巴菲特的投资理念

如 “生意不熟不做”、“长期投资”、“逆向

操作”等看似简单，但实际上包含着哲学

的因子， 所以被广大投资者奉为经典也

就不难理解。

牛熊政经钱价情

市道疲弱，投资者赚钱不易。 因此，

操作策略也就成为了他们最关注的问题

之一。 对此，陈宇有着自己的看法。

他认为，《孙子兵法》上说的“道天

地将法，智信仁勇严”其实用来研判股

市牛熊有着非常有益的借鉴。 决定股

市牛熊的也有五个方面，即“政、经、

钱、价、情”，政即政治和军事，经是经

济，钱就是流动性，价和情则分别是估

值、市场情绪。 目前，我们的货币政策

虽然叫做适度宽松， 但实际上属于适

度收缩，因为之前货币投放太多了。因

此， 尽管当前蓝筹股等估值处于历史

低位， 但在流动性收缩的过程当中仍

然很难有全面的牛市出现，表现在市场

情绪方面就是交投人气低迷， 观望、离

场的不鲜见。

从担任招商地产董秘多年， 到任职

于重阳投资副总，再到

2009

年开始创办

自己的投资公司， 陈宇颇为丰富的从业

经历， 其实也见证了他从卖方市场走到

买方市场的历程。 而正是这样的角色转

换，也让陈宇对市场、对投资有着与众不

同的视觉和触角。 陈宇还是一位酷爱太

极的投资者， 他表示太极对他的投资影

响很大， 他给自己专栏所起的名称就叫

《股市太极》，专栏作者则自称“一个在股

市打太极的人，股市太极陈”。难怪，听完

这场不时流露哲理韵味的演讲后， 不少

现场投资者非常乐意送给陈宇一个 “哲

人”的称号。
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